

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 8 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2651

En Rumania no encuentran eco las declaraciones de Carol SE CONTINUA VIOLANDO LA LEY PROHIBICIONISTA EN EE. UU.

Se entregará a Guatemala una fortuna de Estrada Cabrera

San Francisco.—El Juez de la Corte Superior, Frank, H. Dunne, falló en el juicio seguido por la república de Guatemala contra algunos Bancos de esta ciudad, que conservaban dinero del último dictador de aquella república, Manuel Estrada Cabrera.

El dictador Estrada Cabrera, al vender uno de sus ranchos de café, depositó en varios Bancos de San Francisco una fuerte suma de dinero. El gobierno guatemalteco presentó demanda contra los bancos para que ingresara esa cuantiosa suma al Tesoro de la República, consistiendo lo que tenía Estrada Cabrera en depósitos en \$1.135.000, oro americano, que se entregará al actual gobierno de Guatemala, que fué el que hizo la denuncia de dichos depósitos, diciendo que ese dinero, Estra-

da lo había extraído del Tesoro Público de aquel país.

Se desmorona la oposición

Moscú.—El periódico «Pravda» anuncia que el señor de Sokolnikof y varios Jefes se han separado de la oposición. Se han recibido declaraciones colectivas de gran número de firmantes de documentos de oposición durante los últimos tiempos referentes a la revocación de sus firmas. El periódico opina que el acuerdo de la oposición de renunciar a intensificar su lucha apartará al resto de los partidarios poco numerosos de los Jefes de la oposición.

De la situación de Rumania

París.—La oficina de Prensa de la Legación de Rumania ha recibido el despacho siguiente, fechado en Bucarest ayer martes:

«Las declaraciones hechas por el Príncipe Carol no han

producido impresión alguna en la opinión rumana, que considera definitivamente resuelta la cuestión de la sucesión al Trono. En Rumania nadie ha pensado en llamarle.

Por otra parte, las recientes declaraciones hechas en el Parlamento por los representantes de todos los partidos, sin distinción, no dan lugar a equívoco alguno en lo que concierne a este asunto.

La única preocupación que siente en estos momentos la opinión pública rumana es la de consagrarse por entero a consolidar la situación del país en todos los órdenes de la vida pública.

Aparece una rara enfermedad muy mortal, en Mazatlán, Mex

Mazatlán.—Desde hace días que los habitantes del puerto se han visto alarmados por la aparición de una rara y mortal enfermedad que ha diez-

mado a muchos habitantes y que al principio se creyó que era solo una infección intestinal; pero que se ha visto que es una especie de «vómito» Al principio parecía una fiebre interna, después vienen las complicaciones y se afectan todos los órganos. El cuerpo se pone amarillo y hay vómitos de sangre.

Aumenta el consumo de la cerveza en Estados Unidos

Washington, D. C.—Las fábricas de cerveza de mala calidad están inundando a las ciudades del Medio Oeste, y en menor escala a las del Oriente, con bebidas ilegales, con el mismo porcentaje de alcohol que en los días anteriores a la prohibición, dijo el comisionado James M. Doran, que acaba de llegar de un viaje de inspección por varias ciudades.

Dicho comisionado de la prohibición anuncia que se va

a emprender una campaña contra esas cervcerías, disfrazadas de garages o de pequeñas fábricas, y que producen suficiente licor para abastecer a una población.

«Muchas de esas fábricas se han confiscado en Chicago y Buffalo. Los precios están subiendo. El barril de cerveza se vende ahora en Chicago en \$55 o \$60, cuando antes costaba \$30. El vaso se vende por 25 centavos», dice Doran.

Se descubrió la lápida en honor de Concepción Arenal

Orense.—Fué descubierta con toda solemnidad la lápida que han dedicado los obreros de Ferrol en memoria de la gran escritora educativa, Concepción Arenal.

Al acto conrieron las autoridades periedistas y representantes de todas las clases sociales, pronunciándose discursos en loor de la eximia escritora,

De San Rafael de Heredia Elogio y Censura

Con este mismo título aparece en el «Correo Nacional» del martes 30 de agosto un articulo firmado por «un visitante.» Comienza diciendo que el templo es un coloso de primera magnitud, para luego decir que San Rafael parece tener poco progreso, que hay escasas construcciones, imperiosa necesidad del alumbrado público, las calles carecen de macadam y sus respectivas aceras y, además desea que esto se remedie pronto. Continúa luego gastándose en elogios a la Iglesia para llegar luego a lo que seguramente deseaba. Y entonces agrega: «me permito insinuar a la junta edificadora la idea de contratar personal y prácticamente con el señor Loppi Alberdi el órgano tal como lo merece el templo, logrando la ocasión cuando venga a armar los del Carmen y Merced.»

¿Para qué tanto rodeo? ¿No le parece a dicho señor visitante que mejor hubiera dicho las cosas llana y francamente evitándose la molestia de gastar mucho incienso?

Termina aconsejando la construcción de un retrete con tanque aséptico para corregir abusos de la gente en los alrededores de la Iglesia.

¿Tendría la bondad, tan buen consejero, de decirme en qué paraíso terrenal vive, para decirle si tiene derecho de censurar cosas que seguramente pasarán en su pueblo también? Yo le digo que si es cierto que se nota poco progreso material, en cuanto a la parte moral, San Rafael está por encima de muchos pueblos.

Que no hay buenas y abundantes construcciones, macadanes como provincia y alumbrado público, es cierto. Pero esto no indica atraso ni ignorancia. Indica simplemente que vivimos en un pueblo cuya fundación no se remonta a centenares de años y que nadie está obligado a ser lo que no puede.

Para terminar le repetiría las palabras del Evangelio: «muchos ven la paja en el ojo ajeno y no ven la viga en el propio».

Corresponsal

Banco Cooperación Nacional

San José, 5 de Setiembre de 1926.

Señor Director del Correo Nacional.

San José

Muy Señor mío:

Se me ha dado el grato encargo de comunicar a Ud. que el Directorio de La Cooperación Nacional para el año del presente mes a Setiembre de 1928, fué electo en Asamblea General del último domingo, como sigue:

Propietarios

Presidente don Eduardo Castro Saborío.

Vicepresidente don Vidal Quirós Escalante.

Secretario don Alejandro Salazar Ureña.

Prosecretario don Miguel Angel Herrera.

Fiscal don José Madriz Cerdas.

Vocales don Tomás Fernández Bolandi.

Vocal don Francisco María Núñez.

Vocal don Ricardó Falcó M.

Vocal don Ezequiel Rodríguez.

Suplentes

don Alfredo Carranza.

don Manuel Moiso.

don Bienvenido Miranda.

Comité de Vigilancia

don Diómedes Astorga S.

don Guillermo Hoppe A.

don José Rafael Acuña Z.

Gerente

don Andrés Boza Cano

Con mi consideración muy distinguida soy del Sr. Director, atento S.,

A. Salazar U.

Perdón y prudencia

Esto sí que no lo puedo perdonar. Otras cosas sí; pero esta... —De el corazón herido quien así discurre: que la caridad no distingue. Perdonad siempre, todo, a todos. Pero distingue entre el perdonar y olvidar. El perdón es señal siempre de corazón noble. El olvido de la ofensa sólo el tiempo puede hacerlo. Además, perdonar, no quiero decir que hemos de cometer la inocencia de consentir otra vez que se nos falte dejando de aplicar las reglas de prudencia que la falta perdonada nos enseñó: no; antes debemos euplearlas a fin de evitar, en caridad, nueva caída en nuestro hermano.

De Oreamuno

Conforme se había anunciado, se celebró en Santa Rosa la fiesta patronal. El domingo a las 11 hs. hubo un match dedicado al Sr. don Procopio Sanabria. En la noche Rosario solemne.

El lunes hubo procesión y Misa; después continuó el turno a beneficio del trabajo de la Ermita.

El Martes 30 se verificó una primera comunión de niñas y niños preparados al efecto por la señorita Marta Jiménez, inteligente y virtuosa maestra de ese lugar.

Dichosos los pueblos que principian a formarse no solo en lo material sino en lo espiritual, ese progreso mixto formará pueblos cultos que dará hombres que serán palancas para levantar al nivel de los pueblos, que se enorgullecen de tener hombres fieles cumplidores de sus deberes. Dentro de pocos años el pueblo de Santa Rosa da Oreamuno se distinguirá por su amor al trabajo y también por su adelanto.

Ernesto Ramírez G.

Agosto 31 de 1927.

Quienes descubrieron verdaderamente las islas Hawaii

Fueron los Españoles y no los ingleses quienes descubrieron la isla hawaiana de Honolulu, según un documento, que existe en los archivos de Barcelona, España, copia del cual ha sido entregada a la sociedad histórica de Hawaii.

El documento contradice el más o menos aceptado hecho de que fue el inglés capitán James Cook, quien descubrió las islas en 1778. La fecha de la llegada de los españoles se fija en el siglo XVII.

Según el documento español, el comandante Ricardo Calderón, al mando del barco español "Santa María", hizo un viaje al Pacífico en 1626 y visitó

un grupo de islas que había sido descubierto y nombrado grupo Islas de Mesa, por Geatano, navegante portugués.

Calderón alega haber sido traído hacia las islas por el espectáculo de un volcán en erupción durante la noche. Da una descripción detallada de los indígenas y el recibimiento amistoso que le hicieron.

Los que estimaban que los españoles habían sido los descubridores, hasta ahora no habían tenido más pruebas en apoyo de su tesis que unas cuantas monedas españolas descubiertas recientemente en las excavaciones que se hacían para un hotel.

El Censo de la República

Como uno de los diarios en días pasados dió un dato acerca del resultado del Censo y otro rectificó haciendo ver que había una diferencia de 100.000 habitantes entre uno y otro, nos acercamos a la oficina del Censo y se nos dijo que el dato que más se aproximaba a la verdad es el de 472.000 habitantes, pues aun faltaban datos del Guana-caste.

Así es que la población del país no alcanza ni al medio millón.

Por otra parte hemos tenido ocasión de conversar con personas que han estado de cerca en la labor del censo y en honor a la verdad debemos manifestar que es uno de los mejor hechos.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pleles pequeñas, grandes y extra.
Lladas bufandas
Heredia TIENDA BENAVIDES.

Suscríbase a este diario

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas PATTERSON

Llroleum para saquanes. Alfombras, llroleum para pisos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El último va-Leche por traje:—

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

DE CARTAGO

Importantes mejoras en la Escuela Jesús Jiménez. Labor de una Junta de Educación

Desde el año pasado la Srta. Directora de la Escuela de Niñas Jesús Jiménez informó a la Junta de Educación del estado ruinoso en que se encontraba la Escuela y que era tiempo de que se hicieran las reparaciones del caso; si no se quería después lamentar una desgracia, o hacer el mismo trabajo con mayor gusto. Por su parte el Personal Docente solicitó el dictamen de los competentes ingenieros don Ramón Picado y don Ricardo Chavarría y estos manifestaron que solo se podía subsanar el mal levantando en parte el techo a fin de que las aguas fluviales no se devolvieran ocasionando el sinnúmero de goteras y el deterioro de cielos y pisos. La Junta tomó buena nota de lo dicho pero debido a que su situación financiera no era buena, pues tenía cuentas pendientes con motivo de la construcción de la Escuela Esquivel aguardó a recoger unos reales y la primera medida que ha dado ha sido la de reparar el techo de dicho plantel. Con este motivo parte de la Escuela alternará a fin de que los trabajadores puedan realizar sus labores con facilidad. Esta medida ha sido bien vista por los padres de familia y al hacerlo constar vaya nuestra calurosa felicitación para los Sres. don Manuel Marín, don Juan Ramón Bonilla y don Rubén Torres quienes integran la Honorable Junta.

Reunión.—Se recuerda a todos los socios de la Liga Acción Social Católica de esta ciudad que el próximo domingo a las 2 de la tarde en la Escuela del Padre Peralta se celebrará la 2a. reunión de esta Sociedad— y a la vez se invita a todos los fieles a fin de que asistan a dichas reuniones.—Hemos sabido de buena fuente, y así debía ser, que existe gran entusiasmo por darle a esta institución una orientación bien cimentada, hay entre sus socios el deseo de que se den conferencias adonde se les instruya y fortifique para salir como verdaderos cruzados en defensa de nuestros intereses católicos.

Honrosa distinción.—Nuestros compañeros de labores don Jesús Mata Gamboa ha sido objeto de una distinción bien merecida de parte de la Honorable Corporación Municipal por su empeño como buen cartaginés de dar a conocer a «Cartago» en sus publicaciones dominicales.

A la satisfacción que debe sentir el Sr. Mata Gamboa nos unimos deseándole coseche mayores laureles, ya que en otras ocasiones personas mal intencionadas y talvez menos capacitadas han querido enrostrarle que solo crónicas de iglesia sabía hacer, como si esto último fuera una afrenta.

Croniquero

CORTE PLENA

Sesión del lunes

Concluye

—Atendida la solicitud de Raúl Rojas Hernández en que pide se le conmute en multa la pena de noventa días de arresto que le fue impuesta por el delito de estupro en daño de Albina Gómez Rojas, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Vis'a la petición de Arturo Arce Rodríguez en que pide indulto del resto de la pena de cinco años, tres meses y un día a que fue condenado por el delito de hurto de café en perjuicio de José Ramón Solera Zamora, se acordó dar el informe de ley en sentido desfavorable por no haber motivos muy calificados para conceder esa gracia.

—Se acordó archivar una queja del señor Enrique Navarro Díaz contra

el Alcalde del cantón de Desamparados

—De conformidad con el informe del Consejo Nacional de Prisiones, se declaró improcedente la solicitud de libertad condicional solicitada por el señor Constantino Campos González a favor de su hijo Rafael Campos Arce.

—Se dispuso archivar una queja de unos reos contra el Juez 2º de lo Contencioso Administrativo.

—Se autorizó al Licenciado Alfredo Sáenz González para el ejercicio de las funciones del Notariado, conforme a la ley

—Se nombró al Bachiller en Leyes Gilberto Avila Fernández para Secretario de la Sala 2ª. de Apelaciones; y en vez de éste, como Alcalde 2º del cantón central de Limón, se nombró al procurador judicial Abel Mayorga Rivas, ambos interinamente.

Santorial

Jueves 8.—La Natividad de Nuestra Señora. San Adrián, mártir, y santa Adela.

LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA

Las continuas oraciones y ayunos de los bienaventurados San Joaquín y Santa Ana alcanzaron de Dios, después de veinte años de esterilidad, tener a la sacratísima Virgen María, criatura la más bella y agraciada en cuerpo y alma que viera el mundo jamás. La santísima Trinidad tuvo singular contento en el nacimiento de María; el Padre, pos haber nacido su amada Hija; el Hijo, porque había de ser su Madre; y el Espíritu Santo, porque era su templo, y porque por virtud suya había de concebir al Hijo de Dios. Por tanto, regocijémonos en la Natividad de la Virgen, que anunció un nuevo gozo al mundo, y como solemos alegrarnos en el Nacimiento de nuestro Señor Jesucristo, alegrémonos también en el nacimiento de María Santísima su Madre. Según algunos sabios escritores, la motivaron ciertas revelaciones de un santo anacoreta que oía en el día 8 de Septiembre armoniosas músicas en el Cielo, diciéndole un angel que celebraban el nacimiento de la Virgen María.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarras epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Las picaduras de

"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

Suscríbase al "Correo Nacional"

MUESTRA DE AGRADECIMIENTO

Por este medio doy las gracias a todas las personas que en diferentes formas nos han manifestado su pesar por la muerte de nuestra inolvidable RAQUELITA. Ella pedirá a Dios por todos y nosotros viviremos eternamente agradecidos por tanta muestra de condolencia.

FRANCISCO HIDALGO, RAQUEL SALVADORES

Escasú, Setiembre 5 de 1927.

Comité Pro Capilla de San Lucas

A las personas de buena voluntad que se han hecho cargo de libretas para recoger dinero con el fin de levantar una ermita en San Lucas se les hace saber:

El Comité, a petición de muchos ha resuelto que las libretas no sean devueltas hasta nuevo aviso.

Pero necesita saber el total que han recogido.

Suplica encarecidamente a todos los encargados que por telegrama o correo avisen al Colegio Salesiano la cantidad que ha reunido cada uno.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 - TELEFONO 277

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredla, TIENDA BENAVIDES.

Suscríbase a este diario

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredla, TIENDA BENAVIDES

Servilletas pepal muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredla, TIENDA BENAVIDES



Las boticas lo venden

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Folleto N° 19

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

HOGARES SERAN DESHONRADOS, MENOS MUJERES SERAN PROSTITUAS! (1)

N. B. Risa daría, si no fuera cosa digna de ser lamentada con lágrimas de sangre, la calumniosa acusación de nuestros liberales y revolucionarios al clero católico: «Menos hogares serán deshonrados, menos mujeres serán prostituidas.»

En primer lugar notemos que la caída, si la habido, de algún o algunos sacerdotes, no autoriza a generalizar la acusación: mayormente cuando se trata de la clase, que a todas luces es la más pura en sus costumbres, no solo en México, sino en todos los países de la tierra, y este juicio no es solo de los católicos que lo tratan y conocen, sino de los mismos protestantes y enemigos de la Iglesia.

En segundo lugar, es un hecho que tiene tantos testigos como familias y hombres hay en México y en todas las partes del globo, que los hogares deshonrados y las mujeres prostituidas, son precisamente aquellos en que no se habla, ni se quiere oír hablar de religión, ni de confesión, ni de sacerdote, y así mismo que el haber vuelto a tratar al sacerdote, y a confesar sus pecados, ha vuelto al buen camino a las mujeres prostituidas y hogares deshonrados.

En tercer lugar, indigna, no sólo la magnitud de la calumnia, sino la desvergüenza y desfachatez del calumniador: por un caso de caída de un sacerdote, se pueden poner cientos de adulterios y fornicaciones de seglares, de ambos sexos. ¿Por qué se escandalizan tanto de la caída de un sacerdote estos hipócritas voluptuosos y sensuales, cuando ellos debían ser los primeros en bajar los ojos ante la voz de sus conciencias y el veredicto de la sociedad? Aquí más que en otras partes convendría que tuvieran muy presente aquello de «el que de vosotros esté sin pecado lance la primera piedra.»

Nosotros los católicos, que vemos florecer en el hogar las virtudes cristianas de nuestras mujeres, nosotros, que

Pero es tal la alteza del sacerdote, y la pureza de costumbres del clero, que inconscientemente, y aun en su mismo odio los revolucionarios jacobinos proclaman que los conocen castos y puros como a ningunos otros hombres; y por esto la caída de uno, por lo raro, por ser excepción, les escandaliza a ellos, que viven encenegados en los vicios, y no se extrañan de las caídas de sus parientes y amigos.

En cuarto lugar, «muchos hogares han sido deshonrados y muchísimas mujeres prostituidas» por las hordas de sátiros que ha abortado la revolución: la tragedia de vergüenza y lágrimas que ha regado siempre a su paso el ejército liberal, y el número sin número de doncellas inocentes y castas que han tenido que sufrir las más inicuas vejaciones de parte de los bandidos llamados «Ejército constitucionalista», no es fácil describirlo ni calcularlo.

A deshonrar hogares y prostituir mujeres, es más, niñas de cortísima edad, tiende lo que inicua y aun con un crimen que clama la venganza del cielo, se está haciendo en la actualidad, por mandato del gobierno en las escuelas oficiales (*) en ellas se da clase objetiva, ¡oh vergüenza y oprobio de un país civilizado! se dan, decimos, clases objetivas a las niñas de siete y ocho años, sobre la manera de impedir la generación, y practicar el acto sexual; y no contentos con esto los infames calumniadores del clero católico, obligan a los niños de ambos sexos a perder el pudor, mirándose y tocándose mutuamente los cuerpos desnudos, Así es como se deshonran hogares y se prostituyen mujeres, y los que están haciendo esto son los más infames traidores a la patria, y enemigos de la Iglesia de Jesucristo.

Paso por alto, por ser de todos conocidos los escándalos, que en materia, no digo ya de castidad, sino de decencia y honestidad pública, dan en pleno México, y a la luz del día, todos o casi todos los funcionarios públicos del Gobierno. ¿Y estos hombres impúdicos y escandalosos, son los que se atreven a acusar a la clase más casta de México; y son los que con un sinismo sin segundo, fingen hipócritamente sanear las costumbres del pueblo mexicano?—Nota del Editor.

(*) Nos consta con absoluta certeza de una escuela oficial, en la que la maestra, por imposición del Gobierno, tiene que dar semejante clase. Es obvio que lo mismo sucederá en las demás escuelas oficiales.

creemos que la única y verdadera virtud sólo puede venir de la Iglesia Católica, y que fuera de ella no hay sino egoísmos, conveniencias y falsa moral; compadecemos el erróneo concepto de Calvo Ramírez respecto de la mujer y del hogar, y sinceramente deseamos que la luz de la verdad ilumine su ofuscado entendimiento. Si el clero no vuelve, si los templos se clausuran para siempre, si la religión se extingue, muchos, muchísimos hogares serán deshonrados, y las mujeres se convertirán en prostitutas, que tal es la condición de aquellas que arrancaron la fe de sus corazones. Ojalá que nuestras palabras lleguen hasta los oídos más sordos a la voz de la religión. Ojalá que el pueblo comprenda el alcance de la política actual de nuestro gobierno, y el terrible desastre social que se está preparando en el porvenir de la Patria: LA PROSTITUCION DE LA MUJER. Allá van encaminados los esfuerzos del espíritu del mal; en esa vil campaña se han alistado cientos de miles de mexicanos, enarbolando frenéticos los pendones de un gobierno sectario, que se jacta de la des-cristianización de todo un pueblo.

¿Permitirá el Cielo que se consuma la obra satánica del liberalismo? ¿Presenciamos nosotros el desquiciamiento del hogar? ¿Veremos a nuestras mujeres envilecidas en la orgía y en el mercantilismo? Oh, no! Quédesse el desastre para aquellos que lo desearon, para los que renegaron de Dios y de su santa Ley: nosotros queremos que la voz de Cristo nos guíe, nosotros queremos el templo, queremos el Clero, y anhelamos que la palabra de Dios llegue hasta las almas extraviadas y a los corazones empedernidos.

Si patriota es quien ama a su patria y labora por su engrandecimiento, y si patria es un conjunto de hogares estatuidos y vinculados en aldeas, pueblos y ciudades, jamás podrán llamarse patriotas los hombres que trabajan por el envilecimiento del hogar. Tales hombres trabajan, tal vez sin saberlo, por el envilecimiento de la patria!

Termina el autor su larga invectiva insultando al templo católico, glorificando la revolución y retando al Clero a que salga a defender su libertad y su fe en los campos de batalla. Hallamos tal lenguaje verdaderamente

Bendición solemne de la Iglesia de la Merced de San José y Gran Turno General Parroquial el domingo 11 de Setiembre de 1927 a beneficio de la pintura decorativa de la misma

La hermosa Iglesia de la Merced, que es honra legítima de la Parroquia del mismo nombre y ornamento airoso de esta capital de la nación, ha sido últimamente objeto de trabajos delicados y penosos de reparación y ornato.

Con haber cerrado los seiscientos huecos que perforaban las paredes y que casualmente se encontraron, se dió mayor seguridad y fortaleza al edificio: se bajó el Coro, que, por lo elevado, hería la estética del templo; y hubo necesidad de agrandarle, con el mismo sistema de férrea construcción, para que tenga la solidez necesaria para el órgano que en no tardado plazo deba instalarse en la iglesia.

Comenzaron ya los trabajos de repellos exteriores de la iglesia, que precisa renovar, en gran parte, por estar deteriorados ya por los terremotos, ya por defecto de los mismos.

Para todo esto se necesita dinero y mucho dinero, para pagar trabajadores y materiales; porque si vivo pidiendo dinero para la iglesia, es bien cierto, que ese dinero sirve en su evolución para mantener a muchos obreros y trabajadores honrados. Sólo a la perversidad podría ocurrírsele que los dineros que a millares se han dado para la Merced, hayan tenido un fin oscuro o estén destinados a provechos de sacerdotes, como lo insinuó, atrevidamente, hace poco, un orador comunista, de esos que de todo hablan y nada entienden, pero se guían de prevenciones malsanas hijas de la ignorancia.

Los feligreses honrados y sinceros de la Parroquia, saben bien el destino de sus dineros de limosnas; y a ellos vengo a pedir que sean generosos en este Turno General, para que con rendimiento pingüe podamos pagar lo que se adeuda por la pintura, y otros créditos más.

En el mismo día del Turno se verificará la SOLEMNE BENDICION de la iglesia por el Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico, a las ocho de la mañana, y a continuación celebrará MISA REZADA a gran orquesta el Ilmo. y Revmo. señor Vicario General, antiguo Cura de La Merced, Monseñor Alejandro Porras.

Esta Bendición se dará aprovechando el estreno de la pintura decorativa de la Iglesia llevada a cabo con gran acierto artístico por el caballero italiano don Adriano Arié.

A las tres de la tarde se hará la Erección Solemne del Santo Viacrucis, cuyos cuadros fueron reparados últimamente, cambiando los marcos góticos de pino, por otros de cedro amargo.

Para todos estos actos y para el Solemne Turno invito muy cordialmente a todos mis feligreses, cuya es la honra y dulce satisfacción de ver tan adelantada la terminación de su majestuoso Templo Parroquial. ¡Dios Nuestro Señor y su Augusta Madre María Santísima de Mercedes premiarán con creces la generosidad de todos los contribuyentes!

Rosendo de J. Valenciano
Cura

San José, 31 de Agosto de 1927,

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

Suscríbase al
"Correo Nacional"

NOTAS SOCIALES

El Club Katarina celebrará también el 15 de Setiembre

Los jovencitos del Club Katarina, que han de ser nuestros futuros hombres de sociedad, quieren irse iniciando en los deberes del ciudadano y para ese efecto han acordado celebrar el próximo 15 de setiembre una fiesta que será conmemorativa de nuestra Independencia.

Celebrar las magnas fechas de la patria es un deber ineludible de todo buen costarricense y ellos quieren asociarse a ese general festejo motivo por el cual nosotros los felicitamos sinceramente.

La boda de hoy

A las 7.30 horas de la mañana de hoy habrá de efectuarse en la capilla del Palacio Arzobispal la boda del cumplido caballero don Luis de la Osa con la señorita Rosa Brenes Argüello. Impartirá la bendición nupcial Monseñor Alejandro Porras.

Formulamos nuestros votos por la eterna ventura del nuevo hogar.

Hogar de gala

Un bebé recién llegado al mundo con toda felicidad ha venido a colmar de dicha el hogar del señor Secretario de

Gobernación don Rafael Castro Quesada y su esposa doña Emilia Silva de Castro Quesada.

Por la felicidad del simpático heredero y por la de sus padres formulamos nuestros mejores votos.

Próxima fiesta en el Club Alemán

El próximo sábado a las 20 horas tendrá efecto en los hermosos salones del Club Alemán una fiesta para la cual han circulado ya las respectivas invitaciones.

Festejo a un Director

El Liceo de Costa Rica revistió ayer sus mejores galas con motivo de festejarse el natalicio de su Director, el competente pedagogo profesor don J. Fidel Tristán.

Los profesores y alumnos de ese plantel le obsequiaron con ese motivo un paseo al campo que resultó muy coacurrado y animado.

Al Exterior

Para los Estados Unidos partirá en breve el joven Fabio Benavides Sandoval, aventajado estudiante de Medicina Homeopática en un Colegio de Nueva York.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

El gran partido de futbol y la parada deportiva del 15 de Setiembre

Desde el primer momento que se inició la idea de organizar para el próximo 15 de setiembre una parada deportiva, en la cual tomarán parte todos los equipos ligados, nosotros nos propusimos acuerpar esa idea, que ha de venir a darle más vida al deporte, que actualmente se encuentra en decadencia.

La ineptitud y la falta de entusiasmo de los impulsores del deporte es talvez la causa primordial del poco interés con que

se mira actualmente todo lo que se refiere a nuestro deporte nacional, se necesita que vengan equipos extranjeros para notar que vuelve a revivir en nuestro ambiente ese pasado entusiasmo por el juego del balón; ya la Liga no despierta ningún interés y salvo unos pocos fanáticos del futbol que vamos a presenciar los partidos, las graderías permanecen vacías como si no se tratara de espectáculos de interés, y esto con todo y que ha

habido partidos de la Liga que hubieran merecido por su índole emotiva ser presenciados por numeroso público; ahora se trata de congregar un numeroso público en el Estadio con la halagüeña esperanza de presenciar una formal contienda deportiva entre los Tigres de la Libertad y los players del Herediano, estos últimos alineando a Michaud y aquellos con Madrigal y Colleya, ya que sin estos dos jugadores no habría equilibración posible.

Esta idea anteriormente dijimos merece nuestro apoyo. Reunir bajo un mismo techo todos los futbolistas del País para hacerlos desfilar en traje de gala, llevando el pabellón Nacional, es en forma subjetiva de conmemorar la fecha de nuestra Independencia, y más que todo una honrosa manera de hacer patria tal como debe aspirarlo el verdadero deportista, el que ama por encima de los colores de su Club los colores sacrosantos del pabellón Nacional.

RAFAGAS

Si yo mismo no me ocupo hoy seriamente de mi mañana, de mi pobre alma, será la necesidad de las necesidades esperar que mis herederos, mis parientes, me quieran más que yo mismo. ¡Nada! Desde el día de hoy quiero repetirme con la mayor frecuencia estas palabras: «Tu eternidad, feliz o desgraciada, es obra tuya; tú sólo eres el artífice de tu destino futuro».

Trabaja hoy, que se te da tiempo, Ya descansarás en la eternidad, si lo has sabido merecer.

En el camino del cielo, son tantos los que principian! ¡Y son tan pocos los que llegan a la meta!

El que sabe orar, ese sabe esperar.

Cuando conozcas que Dios te llama, responde luego como Samuel: «Aquí estoy, Señor!»

¡Qué consoladoras son estas palabras, nacidas del Corazón de un Dios: *No quedaréis huérfanos!* En efecto, siempre contamos en los cielos con un Padre nuestro, y el mismo Jesús nos recuerda que nos ha dejado a su misma Madre, para que sea nuestro refugio.

Que los muchos negocios no te hagan olvidar nunca el gran negocio, el único negocio, la salvación de tu alma.

C. y T.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA